

Domingo 1 de mayo de 2022

### INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

#### **RECHAZA FFM ELECCIÓN DE CONSEJEROS ELECTORALES POR LA VÍA DEL VOTO DIRECTO**

Ante La Presentación de la reforma político-electoral emanada del ejecutivo federal, el legislador por Querétaro Felipe Fernando Macías expresó su rechazo al planteamiento de elegir por voto directo a consejeros electorales. (N)

### **PARTIDOS POLÍTICOS**

#### **PRI**

#### **GOBIERNO FEDERAL RAYA EN DICTATORIAL**

Este gobierno federal ya está rayando en temas dictatoriales y no lo vamos a permitir, aseguró Abigail Arredondo, presidenta del PRI. (EUQ)

#### **CONSIDERA OSPITAL VIABLE EL ANÁLISIS EN TORNO A LA REDUCCIÓN DE RECURSO PARA PARTIDOS POLÍTICOS**

“Es interesante el tema del financiamiento de los partidos para analizarlo, que sea solamente en procesos electorales o un año antes del proceso”, expresó el diputado local priísta, Paul Ospital, al coincidir con este aspecto, en particular del total de puntos propuestos dentro de la reforma constitucional en materia electoral. (ADN)

### **NOTAS PRINCIPALES**

#### **N: BORRARON A BRAVOS**

El contundente 4-0 de Gallos Bravos acabó con 9 jugadores. (N, principal)

#### **AM: VAN POR AMPLIAR HORARIO DE ESTACIONAMIENTOS**

Para los estacionamientos del Centro Histórico, representaría un incremento en ganancias del 30%, informó la Alianza por el Centro Histórico. (AM, principal)

#### **EUQ: BAJA 35% LA PRODUCCIÓN ACUÍCOLA EN EL ESTADO DICE SEDEA**

En 2020 se registró un volumen de 610 toneladas, mientras que el año pasado llegó a 393. Mojarra, carpa y bagre son los más comercializados. (EUQ, principal)

### **PODER EJECUTIVO**

#### **ASISTE MAURICIO KURI A REUNIÓN DE GOAN EN AGUASCALIENTES**

El gobernador Mauricio Kuri participó en la reunión de trabajo junto a sus homólogos integrantes de la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional, en Aguascalientes, donde dieron seguimiento a los temas establecidos en la agenda para beneficio de las y los ciudadanos de las entidades, y desde este frente coadyuvar en el desarrollo y crecimiento del país. El gobernador de Aguascalientes, Martín Orozco, fue el anfitrión del encuentro, al que se sumó el gobernador de Yucatán y presidente de GOAN, Mauricio Vila; los gobernadores de Durango, José Rosas Aispuro; de Chihuahua, María Eugenia Campos; de Guanajuato, Diego Sinhué, e integrantes del Comité Técnico de la organización. (N)

#### **FELICITA DIF ESTATAL A LAS Y LOS NIÑOS QUERETANOS EN SU DÍA**

Con la finalidad de llegar a las comunidades más alejadas del estado, el Sistema Estatal DIF Querétaro celebró el Día de las y los Niños en los 18 municipios, donde se realizó la rifa de bicicletas, scooter, tabletas, celulares, balones de fútbol, juegos de mesa, pantallas de televisión y cámaras fotográficas. Además, se entregaron juguetes genéricos para niñas y niños. La presidenta del Patronato de esta dependencia, Car Herrera de Kuri visitó Pinal de Amoles, Peñamiller y Amealco, donde aseguró que las niñas y niños son uno de los pilares más

**Domingo 1 de mayo de 2022**

importantes de la sociedad y por ello se comprometió a trabajar día a día para brindarles oportunidades de desarrollo. (N)

### **GOBIERNO REFRENDA COMPROMISO POR INSERTAR A JÓVENES A LA SOCIEDAD**

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, refrendó el compromiso firme y permanente del gobierno del estado para impulsar políticas públicas a fin de que los adolescentes y adultos jóvenes en la entidad logren una inserción total en la sociedad y un desarrollo pleno. En el Centro de Internamiento y Ejecución de Medidas para Adolescentes, llamó a los 26 adolescentes y adultos jóvenes que se encuentran ahí a fijarse metas altas. (INQRO)

### **TRABAJA SDUOP EN LA NUEVA IMAGEN URBANA DE SAN JUAN DEL RÍO**

A través de la SDUOP, gobierno estatal trabaja en el rescate de la imagen urbana del Centro Histórico de San Juan del Río, obras que registran un avance general del 75% y que representan una inversión de 12.1 millones de pesos, acción con la que se busca fortalecer el turismo en la demarcación, así como el sentido de pertenencia. El titular de la SDUOP, Fernando González recorrió junto al edil sanjuanense, Roberto Cabrera, las principales calles que se rehabilitan con el objetivo de mejorar la infraestructura y contribuir en el desarrollo y fortalecimiento de la economía del municipio. (EUQ)

### **VERIFICACIÓN AVANZA AL 70%**

Respecto al primer periodo de verificación del año, cerca de 300 mil unidades automotoras ya realizaron este trámite, cifra que representa 70% de los vehículos que tienen la obligación de verificar, será el 30 de junio cuando terminen las fechas para esta verificación. El titular de la SEDESU, Marco Del Prete, compartió que en la pandemia se volvió requisito indispensable tramitar una cita; sin embargo, con la disminución del fenómeno natural, los automovilistas pueden acudir sin cita; sin embargo, quienes apuesten por agendar, los verificadores respetarán la fecha. (N)

### **CONFLICTOS ENTRE LOS FEDATARIOS: MURGUÍA**

La secretaria de Gobierno del Estado, Lupita Murguía, señaló que la reforma para los fedatarios, que duplica el número de notarías, fue necesaria debido a problemas de convivencia entre dos notarios titulares en una misma oficina y bajo un mismo protocolo. Explicó que eso generó conflictos profesionales y personales que derivaron en la apertura de oficinas alternas a las notarías, debido a la convivencia insostenible entre los profesionales del Derecho: “la reforma busca poner orden y dar certeza”. (N)

### **QUERÉTARO Y CORREGIDORA, ÚNICOS MUNICIPIOS EN PRESENTAR 5 DE 5**

El secretario de la Contraloría en el Estado, Óscar García González, dio a conocer que hasta la fecha son municipios de Querétaro y Corregidora los que se han sumado a la declaración Cinco de Cinco; en tanto ya totalizan 490 servidores públicos de diferentes dependencias que se han subido a la plataforma. (N)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **CONGRESO SERÁ FACILITADOR DE COMUNICACIÓN EN DEMANDA DE ANTORCHA CAMPESINA**

El próximo martes, la Mesa Directiva del Congreso Local se volverá a reunir con la comisión de Antorcha Campesina, para dar seguimiento a su petición de dotar de agua a varias comunidades de Cadereyta de Montes. Informó Antonio Zapata, presidente de la Mesa Directiva, esto al referirse a la reunión que sostuvo con la organización, después que bloquearan los accesos del recinto legislativo el pasado jueves. (ALERTA QRO)

### **LEGISLATURA DE QUERÉTARO MANTIENE DEUDA CON PERSONAS TRANS: FRENTE POR EL DERECHO A LA NO DISCRIMINACIÓN**

Por tercera ocasión en Querétaro se ingresará una iniciativa de Ley de Identidad de Género a la LX Legislatura, en la cual se estima encontrar los consensos y respaldo para saldar la deuda pendiente que se mantiene con las personas trans principalmente, advirtió Walter López, vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico. (ADN)

**Domingo 1 de mayo de 2022**

### **CHOCAN PRIISTAS POR LEY DE AGUAS**

El diputado local priista Paúl Ospital reprobió la manera tan cerrada con la cual considero se maneja crear la Ley Estatal de Aguas. Ni siquiera él conoce el contenido de las dos iniciativas ingresadas, dice que una de ellas la presentaron los también tricolores Juan Guevara y Graciela Juárez. (EUQ)

## **MUNICIPIOS**

### **AVANCE DEL 70% EN BACHEO Y REPAVIMENTACIÓN EN LA CAPITAL**

La Secretaría de Obras Públicas en el municipio de Querétaro reportó un avance del 70% en bacheo y repavimentación de calles de la capital, como parte de las labores preventivas antes de la temporada de lluvias. La titular Oriana López detalló que suman 366 reportes por baches, de los que ya se atendieron 268, esto a través de la línea 070. (Q, AM)

### **DETIENEN A AGRESOR DE JURIQUELLA**

La FGE dio a conocer que, tras un operativo en diversos estados, para la localización del agresor de una mujer, en días pasados, en un fraccionamiento de Juriqueilla, en la capital queretana; fue detenido, en el Estado de México. Se trasladará a Querétaro para ser presentado ante la autoridad judicial. (...) Se establecerá comunicación con las demás autoridades de procuración de justicia de distintos estados del país, para informar de su detención y, en su caso, den continuidad a las investigaciones que pudieran tener en su contra. En tanto, será presentado ante un Juez de Control del Poder Judicial del estado para solicitar su vinculación a proceso por el delito de violencia de género. (N, EUQ)

### **DETENIDO ROBA LA PATRULLA, CAUSA ACCIDENTE. HAY UNA PERSONA FALLECIDA**

Un sujeto que había sido detenido por elementos de la policía municipal logró robarse la patrulla en la que estaba resguardado tras haber intentado asaltar una gasolinera. Cuando los elementos de la policía estaban aún afuera de la patrulla recolectando datos y tomando notas, el sujeto logró pasarse al asiento delantero y a pesar de que estaba esposado pudo encender el vehículo y huir a toda velocidad sobre el Libramiento Norponiente. El sujeto intentó huir en sentido contrario y fue a la altura de la comunidad de Santo Niño de Praga cuándo chocó de manera frontal con un vehículo que a su vez arrastró a otros dos. Los tres vehículos sufrieron fuertes daños. (N, EUQ)

### **REALIZAN MEGA JORNADA DE RECICLAJE DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO PARA DESECHAR ARTÍCULOS ELÉCTRICOS, ELECTRÓNICOS Y CONTAMINANTES.**

Con el objetivo de dar un tratamiento final a los residuos eléctricos, electrónicos y altamente contaminantes, la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro realizará una Mega Jornada de Reciclaje este sábado en el estacionamiento del Parque Tecnológico del TEC de Monterrey. La secretaria de Servicios Públicos, Alejandra Haro, explicó que esta jornada permanecerá hasta las 5 de la tarde, en la entrada del parque de la calle Prolongación Tecnológico. (N)

### **ESTACIONAMIENTOS QUIEREN EXTENDER SUS HORARIOS**

Antonio Torres, presidente por la Alianza por el Centro Histórico, informó que el proyecto de ampliar los horarios de los estacionamientos está avanzando. Se ha buscado entablar mesas de trabajo para plantear estrategias que les ofrezcan a los propietarios la seguridad para incrementar sus horas de servicio. (AM)

### **SE DIVIERTEN NIÑOS DE QUERÉTARO EN DIFERENTES PUNTOS DE LA CIUDAD**

Con Juguetes, comida y salidas a parques y áreas de entretenimiento, los habitantes de la capital queretana festejaron a los niños y niñas del hogar, así se pudo ver en diferentes puntos de la ciudad donde la afluencia de familias de jóvenes desde las primeras horas. (N)

**Domingo 1 de mayo de 2022**

### **DÍA DEL NIÑO, UNA CELEBRACIÓN DE CHICOS Y GRANDES, EN QUERÉTARO**

En el Centro Histórico de la capital se llevaron a cabo eventos y concursos diversos que hicieron a niños y adultos olvidar por un momento los estragos de la pandemia que se dio en años pasados, cuando este tipo de celebraciones se cancelaron o limitadas en pro de la salud colectiva. (N)

### **CELEBRAN DÍA DEL NIÑO EN CORREGIDORA**

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa y su esposa Karina Antuñano, presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, encabezaron los festejos por el Día del Niño, a quienes llamaron a disfrutar de esta etapa de sus vidas. En el mismo evento, el secretario de Administración, Adrián González expresó que este día “es un momento de reflexión para todos los adultos que hemos pasado por esta etapa bonita de ser niño y tener esa inocencia”, expresó y llamó a los agremiados a disfrutar de la presencia de sus hijos. (N)

### **DIVERSIÓN EN GRANDE PARA LOS NIÑOS EN EL PUEBLITO**

Música infantil que recordaba festivales de la infancia, risas y gritos se escuchaban desde cuadras antes de entrar a la deportiva de El Pueblito, en el municipio de Corregidora; la razón, cientos de niños festejaron su día en esta unidad. Diversidad de juegos inflables adornaban la cancha de fútbol; además, había área de guardería, pintas caritas, variedad de alimentos, como helados, papas, refrescos, entre otros. Desde bebés disfrazados de Spiderman hasta niñas con tiaras disfrutaron del espacio abierto y esperaron su turno para subir a cada uno de los juegos; varios para valientes, ya que algunos eran muy altos y otros, en los que tensados de un resorte brincaban hacia el cielo. (EUQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **NO HABRÁ DESFILE POR 1 DE MAYO**

Por 3.er año consecutivo, no se programó ningún desfile oficial por el Día del Trabajo. Autoridades tanto municipales como estatales confirmaron que no habría cierres viales, pues no se tenía previsto ningún evento masivo como se realizaba de manera tradicional todos los años previos al comienzo de la pandemia en el 2020. Organizaciones como el Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (Telmex) sí anunciaron movilizaciones de manera independiente. (AM)

### **SINDICATO DE TELEFONISTAS DESFILARÁN ESTE 1 DE MAYO**

El Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, sección 52, confirmó su participación en el desfile del 1 de mayo en San Juan del Río con motivo del Día del Trabajo; hasta el momento es el único que ha expuesto su participación. El secretario general en este municipio, Ricardo Olvera, mencionó que la intención de desfilarse es principalmente para conmemorar la fecha, pero también aprovechar para que sean escuchados debido a que no se les ha cumplido parte del contrato colectivo. (N)

### **SE RECUPERAN PAPELERÍAS AL 80% EN VENTAS**

El presidente en Querétaro de la CANACOPE, Sergio Martínez, informó que, con el retorno de las clases presenciales al 100% en las universidades y otros centros educativos, los comercios como papelerías, venta de uniformes y bordados han registrado un porcentaje de venta del 80% en comparación al que se venía trabajando antes de la pandemia.

### **QUERÉTARO DE LOS ESTADOS CON MÁS VIOLENCIA CONTRA MUJERES: MARICRUZ OCAMPO**

Querétaro figura entre los estados de la República con los índices más altos de violencia contra las mujeres, por lo que las acciones del gobierno estatal en combate a este tema deben replantearse, consideró la activista Maricruz Ocampo. “Si leemos los números nos vamos a dar cuenta de que Querétaro ya está entre los estados con índices más altos de violencia contra las mujeres. A lo mejor no el de feminicidio, que es el que nos “shockea”, pero somos el tercer lugar nacional en lesiones dolosas contra las mujeres por cada cien mil habitantes; estamos entre los primeros lugares en violación; estamos entre los que más llaman al 911”, subrayó. (CI)

**Domingo 1 de mayo de 2022**

**RESUELTAS LA MITAD DE LAS DENUNCIAS ANTE TRIBUNAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA**

El Tribunal de Justicia Administrativa de Querétaro ha resuelto la mitad de las 90 demandas en contra de empresas y funcionarios con alguna responsabilidad administrativa, “que están vinculadas a faltas graves”, informó el titular, Juan Pablo Rangel. “Estos temas sí se han resuelto, aproximadamente es un 50%. El incremento sí es exponencial porque la materia es muy nueva, es a partir de 2017 y no existían ni la metodología, ni la preparación, ni la presentación de estos casos, hasta a partir de 2018. Entonces podría mencionarte que en 2020 probablemente fueron entre 30 o 40 asuntos los que se presentaron”, clarificó el funcionario. (CI)

**COLUMNAS Y OPINIÓN**

**BAJO RESERVA**

Caótica jornada de vacunación vivieron los adultos mayores. Nos dicen que fue un desastre la improvisada convocatoria que lanzó la Secretaría de Bienestar en Querétaro, para que los adultos mayores acudieron por su segunda dosis de refuerzo. El problema fue que los convocaron junto con rezagados de todas las edades, por ello no tenían atención especial. En el caso del Parque Querétaro 2000, tenían que caminar un largo tramo, hacer fila, para luego recibir una negativa de vacuna porque solo estaban vacunando a los que recibieron su primera dosis de refuerzo antes del 5 de enero. En Plaza de Armas se vivió el mismo caos, ¡vaya espectáculo para los turistas! Lo que de último se enteraron algunos es que en la Zona Militar también estaban vacunando, sin tanta aglomeración. Buen espacio, amabilidad y sin negativas. Así que muchos perdieron tiempo y no recibieron vacuna. Pancho Domínguez prepara el terreno. Quien ayer se le vio en redes sociales, nos cuentan, fue el exgobernador de Querétaro, Francisco Domínguez. Curiosamente, no habló de la situación política del país y tampoco de la dirigencia nacional de su partido, de la cual ha sido muy crítico. Pancho apareció preparando el terreno para el siguiente ciclo agrícola. Al exmandatario se le observó instruir a sus trabajadores para que levanten la cosecha de avena y también preparar la tierra para la siembra de maíz. En política, como en cualquier actividad de la vida, nos dicen, lo planeado sale mejor. (EUQ 2)

**EL ALFIL NEGRO**

Tenía que ser. La detención y posible traslado del presunto agresor de una dama en un fraccionamiento de Juriquilla, es algo que se esperaba, nadie debe andar suelto y agrediendo mujeres por túmbame estas pajas. (N)

FUENTES		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		